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VERBALE  N° 12
SEDUTA DEL 15.02.2024

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno  2024(duemilaventiquattro) il giorno  15 (quindici) del mese di  febbraio, la Commissione

Cultura  e  Sport  è  convocata   in  modalità  telematica secondo quanto previsto  dal  dispongo del

Presidente del Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 marzo 2022 e secondo quanto previsto

dall’art. 23 del Regolamento del Consiglio Comunale, in sede referente, alle ore 10:30 con il

seguente ordine dei lavori: 

- Comunicazioni del Presidente;

- Approvazione verbali sedute precedenti;

- Audizione sul progetto “La partita applaudita” dei seguenti organi sportivi coinvolti :

C.R. TOSCANA- Presidente Paolo Mangini
AIA- Presidente Toscana Tiziano Reni

AIAC- Presidente Toscana Luciano Casini
FIGC SGS- Coordinatore Toscana Enrico Gabbrielli

CALCIO FAIR PLAY- Cesari Francesco

- Varie ed eventuali;

Per la Commissione 5 svolge la segreteria e redige un sintetico processo verbale Debora Novelli

Si riporta di seguito l’elenco  dei presenti /assenti con annotazioni delle entrate e delle uscite:

CARICA   COGNOME E NOME ORARIO  INIZIO
PRESENZA

ORARIO FINE
PRESENZA

Presidente Fabio Giorgetti 10:30 12:00

Vicepresidente Federico Bussolin 10:31 11:51

Commissario De Blasi Roberto 13:39 11:39

Commissario Di Puccio Stefano 10:35 12:00

Commissario Draghi Alessandro Emanuele 10:37 12:00

Commissario Felleca Barbara 10:31 12:00

Commissario Fratini Massimo 10:32 11:33

Commissario Moro Bundu Antonella 10:30 12:00

Commissario Pastorelli Francesco 10:33 12:00

Commissario Rufilli Mirco ASSENTE ASSENTE

Commissario Sabatini Massimo ASSENTE ASSENTE
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Il   Presidente Giorgetti tramite la  segreteria  procede con l’appello per accertare la  presenza

delle/dei Consigliere/Consiglieri:

Componenti Commissione 5 

Commissario Fabio Giorgetti

Commissario Federico Bussolin

Commissario De Blasi Roberto

Commissario Di Puccio Stefano

Commissario Draghi Alessandro Emanuele

Commissario Felleca Barbara

Commissario Fratini Massimo

Commissario Moro Bundu Antonella

Commissario Pastorelli Francesco 

Accertato il numero legale il Presidente Giorgetti  apre la seduta alle ore 10:36.

Il Presidente Giorgetti prende la parola e introduce l’ordine del giorno che riguarda  

l'audizione  dei promotori di un'iniziativa per la promozione della cultura sportiva 

dopodichè ringrazia per la presenza il presidente del comitato regionale toscano Paolo 

Magni, Paolo Mangini, il responsabile del settore giovanile scolastico regionale Enrico 

Gabrielli, il presidente del comitato regionale degli arbitri Tiziano Reni, il Presidente del 

dell'Associazione Toscana degli allenatori Luciano Casini e il rappresentante di Calcio  Fair 

Play Francesco Cesari, i quali tutti hanno promosso in un  momento particolare post COVID

l'esigenza di dare degli esempi positivi ai ragazzi. Per il Presidente Giorgetti il progetto 

“partita applaudita” è un progetto di promozione di cultura sportiva che  vale la pena di 

essere spiegato, compreso e anche condiviso e pertanto dà la  parola al presidente del 

comitato regionale toscano Paolo Mangini.

Interviene per primo Paolo Mangini  Presidente C.R. TOSCANA che ringrazia il 

Presidente Giorgetti e tutti i componenti della commissione per questo invito che  dà modo

di approfondire e dare più informazioni rispetto a questa iniziativa che, come abbiamo 

scritto e come ricordava il Presidente Giorgetti e si inserisce in una promozione della cultura

sportiva che si inserisce insieme a diverse altre iniziative svolte dal settore giovanile 

scolastico della Toscana ha fatto in questi anni.

L'idea è quella di giocare normalmente le consuete partite continuamente di fronte al solito 

pubblico che può esprimere le emozioni attraverso l’applauso senza altre manifestazioni che

possono dare adito a incomprensioni o comunque creare momenti di imbarazzo.

Quindi è un lanciare un seme che in qualche modo vuol dimostrare un modo diverso, più 

formativo, più educativo, di partecipare con un tifo sano.

Non solo un tifo sano, ma anche con atteggiamento congruo degli stessi attori che sono in 

campo all'evento domenicale, che è quello della gara e della partita.

La speranza è che tutte le altre società facciano lo stesso.
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Interviene Enrico Gabbrielli  Coordinatore Toscana FIGC SGS che ringrazia Francesco 

Cesari per aver avuto questa idea e creato questa iniziativa il quale spiega che nel settore 

giovanile questa iniziativa  ha una valenza importantissima perché oltre l'aspetto di 

formazione rivolto ai  genitoriverranno fatti degli incontri formativi a tutte le componenti, 

tecnici e dirigenti e anche ai ragazzi stessi, per far capire la validità di questa di questa 

iniziativa.

Interviene Tiziano Reni Presidente AIA Toscana, arbitro da 26 anni, che ringrazia Paolo 

Mangini per aver coinvolto  la categoria arbitrale, una categoria che ppurtroppo nella fase 

dilettantistica assiste a momenti in cui i ragazzi devono nascondersi negli spogliatoi e 

persino i genitori degli arbitri devono nascondersi lontano dallo stadio e aspettare il figlio in 

modo furtivo a fine partita. Attualmente lavorano tutti insieme per ottenere il miglior 

risultato possibile, essendo a servizio delle società e a servizio della Lega nazionale 

dilettanti.Auspica che con questo progetto cambi la mentalità dell’italiano medio, e del 

tifoso.L’iniziativa sta raccogliendo interesse anche in altre socieà sportive dilettantistiche. 

Sabato prossimo al primo evento all’Isolotto ci sarà per l’arbitraggio un ragazzo di 16 anni 

che sta facendo la scuola di arbitraggio da due anni. Negli spalti ci saranno i suoi genitori e 

anche il genitore dell’arbitro quindi parteciperà a questa iniziativa. Per la prima volta i 

genitori dell’arbitro potranno vivere questa esperienza senza doversi nascondere.

Interviene il Presidente Giorgetti per ribadire la difficoltà nel riconoscere il ruolo 

dell’arbitro.

Inteviene Luciano Casini Presidente Toscana AIAC  per il quale iniziativa è il tentativo di 
raggiungere una vera cultura sportiva, un processo in cui servono tempo e lavoro, famiglie, 

scuola, allenatori e tutti coloro che si adoperano per migliorare il gioco del calcio  e 

naturalmente per dare agli arbitri anche il supporto necessario per non essere naturalmente, 
come succede spesso, alla mercé dei genitori, del pubblico, dei ragazzi, anche degli stessi 

allenatori che poi perdono il la coscienza di quello che stanno facendo.
Interviene Francesco  Cesari rappresentante di CALCIO FAIR PLAY che descrive 

l’lassociazione fatta da addetti, persone che dedicano il loro tempo libero a allo sport 
giovanile mettendo  a disposizione un pò di esperienza sul campo econfrontandosi con gli 

organi federali hanno dato vita d un percorso che ha visto due anni fa la presentazione di un 

primo documento  rivolto agli addetti sportivi. Qualche mese fa hanno  presentato un 
secondo documento che rivolto ai genitori all'interno del quale abbiamo è stato  proposta l’ 

idea della “partita applaudita”.E’ molto contento che ci sia un apprezzamento trasversale da 
parte di tutti gli organismi sportivi e  anche alcune amministrazioni comunali.

Interviene il Consigliere Pastorelli che trova questo progetto una bella iniziativa da 

sviluppare perché effettivamente il tifo va ben oltrel’aspetto sportivo sia nelle partite dei 
professionistio che dei ragazzini. Con questo tipo di iniziative si può recuperare il senso di 

di comunità, di dialogo.C'è veramente un tema di disagio giovanile che cresce ed è cresciuto
sicuramente tanto, anche dopo il Covid, e stiamo assistendo a fenomeni preoccupanti fuori 

dallo sport, con una serie di bravate che non sono più nemmeno bravate, cioè diventano  atti 
di delinquenza. Occorre far  crescere i ragazzi con un sistema valoriale un pochino più 

chiaro e alle famiglie il come si assiste a una partita.

Interviene la Consigliera Felleca che approva il progetto e concorda sull’individuare temi 
di sensibilizzazione e promozione della cultura  ma chiede se gli episodi di violenza sono 
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sanzionati perché a suo avviso il tema sanzionatorio  deve essere  attenzionato in maniera 

forte, a partire  dalle giovanili. A suo avviso potrebbe essere di supporto per ragazi e 
famiglie la figura dello psicologo dello sport.

Interviene il Consigliere Draghi che trova il  dibattito molto interessante, e a suo avviso  

deve essere fatto anche un passaggio educativo e culturale, affrontando amche il tema delle  
delle maxi sconfitte che nelle partite dilettantische può traumatizzare i ragazzi a livello 

psicologico con il rischio che non facciano più squadra o abbandonino lo sport.

Si apre un dibattito  tra il Presidente Giorgetti e Paolo Mangini sul progetto e il ruolo 
importante  della promozione della cultura sportiva.

Per rispondere alla Consigliera Felleca nel merito delle sanziomi queste esistono ma bisogna
fare in modo che siano applicate in maniera tale che il ragazzo sanzionato sin “riabiliti” 

rimanendo all’interno del sistema.
Riprende il dibattito e al termine del quale il Presidente Giorgetti  ringrazia tutti gli ospiti 

presenti  per aver illustrato il progetto e aperto un confronto sul tema  della promozione 

della cultura sportiva.
Il Presidente Giorgetti  chiede di procedere con l’ appello finale e dichiara chiusa la seduta 

alle ore 12:00.

Alla seduta hanno partecipato i/le Consiglieri/re:  

Componenti Commissione 5 
Commissario Fabio Giorgetti

Commissario Federico Bussolin

Commissario De Blasi Roberto

Commissario Di Puccio Stefano

Commissario Draghi Alessandro Emanuele

Commissario Felleca Barbara

Commissario Fratini Massimo

Commissario Moro Bundu Antonella

Commissario Pastorelli Francesco 

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 18.04.2024

     La Segretaria                                                                                 Il Presidente

Debora Novelli                                                                                 Fabio Giorgetti


